

Clausura del Curso académico 2003-2004 del CEF y Entrega del Premio «Estudios Financieros» 2004

XIV EDICIÓN DE LA ENTREGA DE PREMIOS «ESTUDIOS FINANCIEROS» Y CLAUSURA DEL CURSO 2003-2004 EN EL CEF DE MADRID

El *Centro de Estudios Financieros (CEF)* celebró el pasado 21 de septiembre la ceremonia de clausura del curso académico 2003-2004, acto que se hizo coincidir con la entrega de la XIV edición del Premio «Estudios Financieros». El acontecimiento tuvo lugar en el Palacio de Congresos de Madrid, al que asistieron los cerca de 1.050 alumnos que han terminado este año alguna titulación en el Centro, así como los premiados y personas allegadas a la institución.

El acto se estructuró en función de su doble finalidad. Una primera parte se dedicó a los aspectos relacionados con la entrega del Premio «Estudios Financieros» en sus seis categorías. A la conclusión de ésta el acontecimiento tomó el cariz propio de las celebraciones académicas de fin de curso. En ambos casos la conducción de la ceremonia corrió a cargo del jefe de estudios de Dirección de Empresas, Sotero AMADOR FERNÁNDEZ, que fue el encargado de presentar y dar paso a las distintas intervenciones.

El Premio «Estudios Financieros» se otorgó este año en seis modalidades: Tributación, Contabilidad y Administración de Empresas, Derecho del Trabajo y Seguridad Social, Recursos Humanos, Derecho Civil y Mercantil y Derecho Administrativo. Cada una de ellas fue presentada en la ceremonia mediante una sucinta exposición del presidente del jurado correspondiente a la materia.



«Premiados con miembros de los Jurados»

Los discursos pronunciados por los presidentes de los distintos jurados, divergentes por referirse a temas variados, confluyeron, sin embargo, en reflexiones comunes referidas al significado y la contribución del Premio «Estudios Financieros». Todos y cada uno de ellos resaltaron la importancia de una iniciativa como la del CEF «que sirve de cauce para que trabajos verdaderamente interesantes vean la luz y constituye por tanto una obra social de primera categoría», como señaló José Luis PÉREZ DE AYALA, *catedrático emérito de Derecho de Hacienda y Derecho Tributario* de la Universidad San Pablo-CEU, presidente del

comité encargado de conceder el premio en la materia de Tributación. Sobre este particular se refirió también José Luis CEA GARCÍA, *catedrático de Economía Financiera y Contabilidad* y presidente este año del jurado de Contabilidad y Administración de Empresas, quien señaló que «a la gente de la universidad recibir el tipo de envite intelectual como el que propone el CEF supone un importante estímulo». Efectivamente, gran parte de los 193 trabajos presentados para esta edición del Premio «Estudios Financieros» procedían del ámbito universitario y los ponentes coincidieron en poner de manifiesto «el gran significado que para la gente de la universidad tienen estos premios pues fomentan su principal, y un tanto depauperada en España, tarea: la investigación», observó Violeta RUIZ ALMENDRAL, premiada en la modalidad de Tributación, que habló en nombre de todos los participantes.

Otro aspecto en el que comúnmente incidieron las opiniones vertidas por los presidentes fue el honor y la satisfacción que para ellos había supuesto trabajar con los miembros de sus respectivos jurados. Así lo expresó el *presidente de la Sala de lo Social del Tribunal Supremo*, Luis GIL SUÁREZ, en calidad de responsable del jurado de Derecho del Trabajo y Seguridad Social al destacar «lo interesante que ha sido participar y compartir sesiones con los otros miembros del jurado con los que además de compartir valoraciones se ha trabado un especial contacto humano».



«Vista general del Salón de Actos»

La calidad de los trabajos presentados fue también motivo de regocijo y comentario entre los ponentes, quienes no dudaron en señalar que «contribuyen en mucho a subir el nivel en sus respectivas áreas», como advirtió José Luis CEA GARCÍA.

Esta XIV edición del Premio «Estudios Financieros» ha tenido como aspecto novedoso con respecto a otros años la inclusión entre sus disciplinas premiadas al Derecho Civil y Mercantil y Derecho Administrativo. Los presidentes de los jurados de estas materias se congratularon de que éstas «se hayan incorporado a un reconocimiento con tan larga trayectoria», subrayó Tomás Ramón FERNÁNDEZ, *catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad Complutense de Madrid*. Javier O'CALLAGHAN, *magistrado del Tribunal Supremo y catedrático de Derecho Civil* felicitó al CEF «por la idea de conceder un premio a una materia que es la base de todo el elenco jurídico».

Evidentemente, cada uno de los presidentes hizo alusión a aspectos particulares de su disciplina. Tal vez la más efusiva fue la de Luis GIL SUÁREZ, quien abogó por la permanencia del Derecho del Trabajo con entidad independiente pese a la crisis que está sufriendo el mundo laboral. Es más, recalcó que «precisamente las transformaciones que se están produciendo en el ámbito del trabajo exigen de los iuslaboralistas una especial dedicación». También José Luis CEA GARCÍA analizó la evolución de su materia y formuló su deseo de que «la investigación en Contabilidad y Administración de Empresas se vuelva a afrontar desde una perspectiva conceptual y teórica».

Los autores y trabajos premiados en las distintas categorías en la XIV edición del Premio «Estudios Financieros» son los siguientes:

TRIBUTACIÓN

Primer premio: Violeta RUIZ ALMENDRAL y George SEITZ por *El fraude a la ley tributaria; análisis a la norma española con ayuda de la experiencia alemana.*

Segundo premio: Félix Alberto VEGA BORREGO por *Entidades extranjeras e impuesto sobre la renta: ¿quién es el contribuyente?*

Accésit especial: Iñaki BILBAO ESTRADA por *La participación del contribuyente en la aplicación del tributo: el carácter contradictorio de los procedimientos tributarios en la nueva Ley General Tributaria.*

Accésit: Gerardo MENÉNDEZ GARCÍA por *Delimitación de los regímenes tributarios (general y especial) aplicables a la sociedad que se escinde y a la sociedad o sociedades beneficiarias.*

Accésit: Nina Teresa SOUSA SANTOS AGUIAR por *La fiscalidad de los beneficios societarios y de los capitales en la Unión Europea.*



«Violeta Ruiz recogiendo el Premio de TRIBUTACIÓN»



«Luis Castrillo y Sonia Marcos recogiendo el Premio de CONTABILIDAD»

tivos en su oferta y demanda.

Accésit: Belén GIL DE ALBORNOZ NOGUER y Beatriz GARCÍA OSMA por *Las prácticas de buen gobierno en las empresas españolas cotizadas: efectos sobre la calidad de los estados financieros.*

Accésit: Inmaculada AGUIAR DÍAZ, Nieves Lidia DÍAZ DÍAZ y Petra DE SAA PÉREZ por *El conocimiento orga-*

CONTABILIDAD Y ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS

Primer y segundo premio (unificados por falta de acuerdo en el jurado para distinguir a uno de los dos con el primer premio): María Eugenia RUIZ MOLINA por *Los desdoblamientos de acciones y la gestión de la empresa* y Luis Ángel CASTRILLO LARA y Sonia MARCOS NAVEIRA por *La armonización de la auditoría de cuentas en la Unión Europea: la influencia de los grupos de interés y el marco institucional en la regulación.*

Accésit especial: Enma GARCÍA MECA por *La información sobre intangibles en el mercado de capitales español, similitudes, divergencias y factores explica-*



«Aránzazu Vicente recogiendo el Premio de DERECHO DEL TRABAJO»

Los servicios esenciales para la comunidad como límite inmanente del derecho a la negociación colectiva en la función pública.

Accésit: Eva ALONSO RODRIGO, Mariola SERRANO AGÜESO y Gema TOMÁS MARTÍNEZ por *Mujer y trabajo: el cuidado de la familia como cuestión social.*

RECURSOS HUMANOS

Primer premio: Bartolomé DEYÁ TORTELLA por *Análisis de los efectos de los planes de opciones sobre acciones (POA) en el marco del Behavioral Agency Model (BAM)*

Segundo premio: Eva CIFRE GALLEGO y Marisa SALANOVA SORIA por *Estrategias de conciliación familia-trabajo: buscando la calidad de vida.*

Accésit especial: Patricia ORDÓÑEZ DE PABLOS por *Gestión de Recursos Humanos y Gestión del Conocimiento: la alineación estratégica como clave para la competitividad empresarial.*

Accésit: Marisa SALANOVA SORIA y Wilmar BERNARDO SCHAUFER por *Engagement: un reto emergente para la dirección de los Recursos Humanos.*

nizativo tecnológico como fuente de ventaja competitiva.

DERECHO DEL TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL

Primer premio: Aránzazu VICENTE PALACIO por *La realización de actividad profesional como elemento determinante para la inclusión en el nivel contributivo de la Seguridad Social. Algunas consideraciones desde la perspectiva de la contributividad.*

Segundo premio: Francisco Andrés VALLE MUÑOZ por *La multa por temeridad y mala fe en el proceso laboral.*

Accésit especial: Aitor BENGOETXEA ALKORTA por



«Bartolomé Deyá recogiendo el Premio de RECURSOS HUMANOS»



«Sergio Nasarre recogiendo el Premio de DERECHO CIVIL»

DERECHO CIVIL Y MERCANTIL

Primer premio: Sergio NASARRE AZNAR por *El comportamiento concursal de las cédulas hipotecarias y de las cédulas territoriales en la Nueva Ley Concursal.*

Segundo premio: Daniel RODRÍGUEZ RUIZ DE VILLA por *Los administradores competidores de la S.A. administrada (Un análisis práctico y parcial del artículo 132.2 LSA).*

Accésit: Gilberto PÉREZ DEL BLANCO por *La incor-*

poración de la técnica de la astreinte al proceso civil español: las multas coercitivas en la Ley de Enjuiciamiento Civil.

DERECHO ADMINISTRATIVO

Primer premio: Ana Belén CASARES MARCOS por *La iniciativa privada en el diseño, proyección, ejecución y explotación de infraestructuras. Problemas y perspectivas.*

Segundo premio: Miguel Ángel RUIZ LÓPEZ por *Cincuenta años de la Ley de Expropiación Forzosa: fungibilidad y consumación de la causa expropiandi.*

Accésit: Gilberto PÉREZ DEL BLANCO por *La expropiación forzosa por la administración del contenido de las sentencias.*

Accésit: Rodrigo J. ORTEGA MONTORO por *La potestad sancionadora local en el vigente ordenamiento español.*

Accésit: Bernardo SÁNCHEZ PAVÓN por *Los planes especiales de los puertos de titularidad estatal como garantes de coherencia en la política de ordenación del territorio.*



«Ana Belén Casares recogiendo el Premio de DERECHO ADMINISTRATIVO»

Una vez finalizados todos los asuntos relacionados con la entrega de los premios, la ceremonia se ciñó al patrón que exige la clausura solemne de un curso académico. Naturalmente la satisfacción y el regocijo por haber concluido con éxito el año de formación en el CEF era la sensación que reinaba en el ambiente. En este sentido la jefa de estudios del área de Tributación, Jurídica y Laboral, Victoria JIMENO DÍEZ, felicitó a los alumnos por «haber superado un año lleno de continuos sacrificios». A su vez les emplazó para que sigan contando con la ayuda que pudieran necesitar de la institución en un futuro «pues el empeño del CEF no es sólo formar profesionales, sino también ayudar en lo posible a buscar el mejor empleo». En este sentido hizo alusión a servicios como la Asociación de Antiguos Alumnos, los múltiples seminarios, encuentros profesionales organizados por el CEF y su eficiente Bolsa de Trabajo.



«Raquel López y Álvaro Granados en representación de los alumnos de "Máster"»

Raquel LÓPEZ y Álvaro GRANADOS hablaron en nombre de los matriculados en algún Programa Máster o Curso superior. Ambos compartieron con los asistentes su agrado por los momentos compartidos en el Centro con gente a la que les une «las ganas de mejorar y de hacer cosas». Al tiempo expresaron su total confianza en que el gran esfuerzo realizado «ha merecido la pena». No desperdiciaron la ocasión para analizar los contenidos de la docencia recibida y en este punto felicitaron al CEF por «haber elaborado un programa que prescinde de los aspectos superfluos».

En representación de los nuevos 544 funcionarios públicos que han obtenido este año plaza en la Administración del Estado gracias a la formación

específica del *CEF* habló Lorena HONTORIA que agradeció el apoyo de la gente «que conoce lo arduo de preparar una oposición».

Roque DE LAS HERAS, Director General del *CEF*, cerró el acto con un breve discurso en el que no faltaron palabras de agradecimiento y felicitación para el personal, profesorado, alumnado y personas asociadas al Centro, «sin cuya entrega no se habrían podido obtener resultados tan interesantes como los 544 opositores que han accedido este año a la Administración Pública con la preparación recibida en el *CEF*, al margen de los muchos que han obtenido también otras plazas en la Administración gracias a los conocimientos adquiridos en las preparaciones que efectúa de forma directa el *CEF* y tienen programas similares». Roque DE LAS HERAS también se congratuló de la labor de la Bolsa de Trabajo del Centro, que ha gestionado 4.143 puestos en el mercado laboral.

Al término de la sucesión de discursos e intervenciones un cóctel estaba esperando a los asistentes. El acontecimiento tomó así un carácter mucho más distendido en el que los compañeros que habían compartido horas de aula, sacrificios y avatares pudieron dar espontánea rienda suelta a su legítima satisfacción por la obra bien hecha.

Juan Pablo Sanz García

CLAUSURA DEL CURSO ACADÉMICO 2003-2004 DEL CEF EN BARCELONA UN DIPLOMADO «MOLT HONORABLE»

La experiencia me ha demostrado que, necesariamente, hay una diferencia, un retardo temporal, entre lo que uno pone en marcha y lo que ocurre. Por ello, conviene decir a todos aquellos que han obtenido su respectivo diploma del *CEF* en el curso académico 2003-2004, *menos a uno de ellos*, que es muy importante tener las ideas claras y tener la suficiente paciencia para recoger los frutos de los esfuerzos realizados durante este curso. Dado que los alumnos de hoy, al igual que los de ayer, podrán tener suerte, pero sabiendo que la suerte les tiene que sorprender trabajando para vencer ese «querer y no poder» que configura el conjunto de imposibles y anhelos en las primeras etapas de desarrollo profesional, deberán seguir cuidando su proceso formativo.



«Vista general del Salón de Actos»

Hago este comentario a raíz del acto de clausura del curso 2003-2004 del *CEF* de Barcelona, que se celebró en el incomparable marco del Hotel Rey Juan Carlos I, el pasado 28 de septiembre. Entre los aproximadamente 500 asistentes había algunos alumnos de ayer que son exitosos profesionales de hoy y, entre ellos, varios excelentes y comprometidos colaboradores del *CEF*.

Una de las características a resaltar en este

curso que clausuramos es la importante presencia de alumnos extranjeros en las aulas del *CEF* procedentes de un extenso y heterogéneo abanico de países. Hecho este que enriquece nuestra oferta formativa por el aprovechamiento de la diversidad. No me refiero a la diversidad visible –la determinada por la raza o el género–, ni de la tangible –distinta edad, distintos estudios y experiencias–, sino de la diversidad que no se ve, la intangible, configurada por personas que piensan diferente, que actúan y aprenden de forma diferente. Todo ello genera un proceso de aprendizaje complementario a nuestros programas en términos de tolerancia, empatía y trabajo en equipo, que ayuda a entender las reglas de los demás y, en este sentido, resulta muy positivo.

La última clase magistral del curso corrió a cargo del Excmo. Sr. don Rafael HINOJOSA LUCENA, presidente del «Consell de Treball Econòmic i Social de Catalunya», que de forma breve y detallada, como corresponde a los grandes maestros, hizo una exposición de las funciones y objetivos de la Institución que preside, así como un resumen de la memoria socioeconómica y laboral de la misma.

En nombre de los profesores del *CEF* intervino la doctora doña M.^a Dolores BARDAJÍ GÁLVEZ, que de los tres cerebros que los humanos utilizamos, el racional, el visceral y el emocional, fue este último el que guió su intervención, dejando clara evidencia de la alta consideración que para ella misma y el resto de colaboradores supone pertenecer al claustro de profesores de tan prestigiosa Institución. La alegría, entusiasmo y vivacidad fue aportada por la intervención de la jefa de estudios Asunción LÓPEZ que agradeció y felicitó a todos, profesores y alumnos, por su colaboración a lo largo del curso. Tras una emotiva intervención de la señora Yolanda DOMÉNECH, alumna del MBA, y de la también alumna, la señora Nuria GARCÍA, quien recientemente ha superado las pruebas de acceso al cuerpo de Inspectores de Hacienda, intervino el señor don Arturo DE LAS HERAS invitando a todos los alumnos a continuar vinculados al *CEF* a través de la Asociación de Antiguos Alumnos y de la Bolsa de Trabajo.

Finalizó el acto don Roque DE LAS HERAS MIGUEL, Director General del *CEF*, persona que con visión integradora, capaz de ver el bosque por encima de los árboles y de intuir hacia dónde va a llevar este proyecto que inició hace ahora veintisiete años, hizo balance cuantitativo y cualitativo del *CEF* en mayúsculas, es decir, de la sinergia de Barcelona, Madrid y Valencia.

Por último, al Diplomado al que este humilde corresponsal del acto no se atreve a hacerle ninguna sugerencia, pues ello sería de una arrogancia que no poseo, es al «**Molt Honorable President Jordi Pujol**», a quien agradezco su generosidad al aceptar ser nombrado **Primer Diplomado Honorario del CEF**.

Gràcies President



«Mesa presidencial del Acto de clausura»

Enrique Cañizares

CLAUSURA CURSO ACADÉMICO 2003-2004 DEL CEF EN VALENCIA, EN LA QUE IMPARTE LA LECCIÓN MAGISTRAL DON GERARDO CAMPS DEVESA

El día 30 de septiembre de 2004 celebramos en el Hotel Valencia Palace la clausura del curso 2003-2004 del CEF. Nos acompañaban en este acto alumnos y profesores que han participado en los diversos Cursos y Programas Máster organizados por el CEF, compartiendo la alegría de volver a reunirse y recoger el diploma correspondiente.

Nos hizo el honor de acompañarnos el señor Conseller de Economía, Hacienda y Empleo de la Comunidad Valenciana don Gerardo CAMPS DEVESA, el cual hizo alusión en las palabras dirigidas a los asistentes a la importancia que tiene la formación en el desarrollo personal y profesional, ya que los numerosos cambios legislativos hacen necesario el estudio de los mismos, así como las nuevas técnicas de gestión y los avances tecnológicos requieren esfuerzos formativos adicionales de los cuales el CEF no es ajeno a ello. Don Gerardo CAMPS DEVESA reconoció la labor realizada por el CEF en el ámbito formativo y la implicación del mismo en el desarrollo profesional y laboral de los trabajadores, destacando el trabajo de los profesionales que colaboran con el CEF en esta función.

En representación de los profesores intervino doña Cristina DE FUENTES BARBERA, profesora del Máster en Dirección Económico-Financiera y del Máster en Contabilidad Superior, comentando la importancia de la implicación de los alumnos en el desarrollo de las clases, transmitiendo en ocasiones su experiencia al resto de compañeros y produciéndose un importante *feed-back* de información.

En representación de los alumnos del CEF que han superado las diversas pruebas selectivas para los cuerpos superiores de la Administración, intervinieron doña M.^a Carmen GÓMEZ TORRE-ROCA y don Vicente PEIRÓ IBÁÑEZ, ambos alumnos del CEF y que terminan de superar las pruebas de Inspectores de Hacienda, dando las gracias al CEF por la preparación recibida.

Don Ricardo COSTA CLIMENT, en representación de los alumnos de los Programas Máster y Cursos, centró su participación en el buen ambiente que existe en el CEF entre alumnos y profesores y la profesionalidad del Centro en el desarrollo de los diversos programas formativos.

Finalmente, don Roque DE LAS HERAS MIGUEL, Director General del CEF felicitó a todos los alumnos por el diploma conseguido debido a su esfuerzo y dedicación, agradeciendo la confianza depositada en el CEF y citó los resultados obtenidos por el CEF en todos sus Centros. Realizó especial mención a las numerosas ofertas laborales recibidas en nuestro departamento de Bolsa de Trabajo.

Por último, procedimos a la entrega de diplomas, finalizando el acto con un cóctel para todos los asistentes.

José Pedro Valero